

2008/8838 - ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS D'UN MONTANT GLOBAL DE 7 500 € A DES ORGANISMES DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR ET DE LA RECHERCHE POUR L'ORGANISATION DE COLLOQUES INTERNATIONAUX ET DE MANIFESTATIONS CULTURELLES ET SCIENTIFIQUES EN MILIEU UNIVERSITAIRE : UNIVERSITE JEAN MOULIN LYON 3, ECOLE NORMALE SUPERIEURE ENS/ LSH, L'UNIVERSITE LUMIERE LYON 2, CENTRE D'ANALYSES ET DE RECHERCHES SUR LE MONDE ANGLOPHONE DE L'UNIVERSITE LYON 2 ET DE L'UNIVERSITE LYON 3, CENTRE DE RECHERCHE EN ANTHROPOLOGIE (CREA), LARHRA, L'UNIVERSITE LYON 2/ MOM, L'URFOL (DIRECTION DES AFFAIRES CULTURELLES)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 28 janvier 2008 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

«Dans le cadre de sa politique de valorisation de l'enseignement supérieur, de la recherche et du rayonnement international, la Ville souhaite soutenir certains projets scientifiques ou culturels d'intérêt européen ou international portés par des établissements d'enseignement supérieur de Lyon ou des associations.

Plusieurs organismes portent ainsi des projets, colloques qui présentent un intérêt réel pour le rayonnement scientifique de la Ville de Lyon et que je vous propose de soutenir :

- **L'Université Jean Moulin Lyon 3/ Institut de Recherches philosophiques de Lyon (Centre de Recherche sur la Circulation des Idées)** organise un colloque sur le thème « **Dire l'amour en Orient et en Occident – Convergence entre la poésie arabo-islamique et la tradition courtoise** » du 27 au 29 mars 2008. Ce colloque international est organisé par Mahmoud Méliane et Bruno Pinchard. Conjointement, une manifestation culturelle de poésie, musique et calligraphie aura lieu à la Bibliothèque municipale de Lyon. Je vous propose d'attribuer une subvention de **500 €**.

- **L'Ecole Normale Supérieure Lettres et Sciences Humaines (ENS/LSH)** organise un colloque international les 29 et 30 Mai 2008 sur le thème « **Fondamentalisme et Littérature** ». Ce colloque rassemblera les spécialistes de littérature venus de différents pays pour examiner la question des rapports entre la littérature et différentes formes de fondamentalisme religieux, dans le but d'améliorer la connaissance de ces idées et phénomènes et la compréhension entre différentes communautés et différentes croyances.

Cette manifestation s'inscrit dans le cadre d'un projet plus vaste incluant l'Université de Mumbai (Inde) et l'Université de Münster (Allemagne). Je vous propose d'attribuer une somme de **500 €** à l'ENS/LSH

- **L'Université Lumière Lyon 2/ Faculté des Langues Romanes** organise un colloque international « **Le créateur et sa critique : Manipuler, Mentir** » les 28 et 29 mars 2008.

Lors de ces deux journées d'études, toutes les interventions se dérouleront en séances plénières ouvertes à tout public (étudiants en Master, doctorants, jeunes chercheurs, enseignants et autres personnes intéressées) en présence des artistes (romanciers, poètes, dramaturges...) et de leurs critiques (universitaires, traducteurs, critiques d'art, journalistes spécialisés...). Au cours de ces rencontres scientifiques sont intervenus ou interviendront des chercheurs dans le domaine de la création (texte, image...), issus de l'Université de Lyon, de l'Université Jean- Monnet de Saint-Etienne, Stendhal de Grenoble, l'ENS Lettres et Sciences Humaines et IUFM de Lyon. Le but de ces journées d'études internationales est de se faire rencontrer et se confronter la création et sa réception critique. La somme demandée est de **500 €**.

- **Le Centre d'analyse et de Recherches sur le Monde Anglophone de l'Université Lyon 2 et de l'Université Lyon 3** organise une **journée d'étude** à Lyon sur la question du **clonage humain** le Vendredi 14 Mars 2008 au Théâtre des ateliers.

La journée s'articulera autour de deux axes : Le Département d'études du monde anglophone de l'université Lyon 2 recevra des enseignants-chercheurs qui viendront communiquer sur le thème : « Ethique et esthétique dans le Théâtre de Caryl Churchill »

Au théâtre des ateliers se réuniront des spécialistes des domaines suivants : génétique, philosophie, psychanalyse, sociologie pour débattre de la question éthique du clonage humain. La demande de subvention pour cette journée d'étude est de **1 000 €**.

- **Le Centre de Recherche en anthropologie (CREA)** organise un colloque international « **Autour de Clifford Geertz** » à l'Université lumière Lyon 2, Quai Claude Bernard. Il s'agit d'un colloque consacré aux approches théoriques novatrices d'un anthropologue américain de renommée mondiale, Clifford Geertz, récemment décédé. De nombreux chercheurs d'universités françaises mais aussi de Suisse, d'Amérique, d'Algérie, de Tunisie, du Maroc seront présents pour faire des communications. Le colloque intéressera les spécialistes de sciences sociales des universités lyonnaises et les étudiants, tous invités à venir dialoguer avec des anthropologues reconnus venus de différents pays.

La subvention sollicitée pour honorer ce colloque est de **500 €**.

- **L'Université Lumière Lyon 2/ LARHRA** organise un colloque international sur le thème « **Du lexique à l'enquête : les sciences sociales et la pluralité des langues** » du 6 au 8 Mars 2008. Ce colloque rassemblera 28 orateurs dont 13 étrangers. Sur le plan lyonnais et régional, ce colloque est mis en œuvre par une équipe qui regroupe des enseignants chercheurs des universités Lyon 2 et Lyon 3 et par l'ENS-LSH de Lyon-Gerland. Il devrait permettre à l'Université de Lyon de trouver toute sa place dans le projet ESSE

qui se propose d'analyser les conditions de possibilité et de réalisation d'un espace européen de la recherche en sciences sociales et humaines et d'identifier les résistances qui s'opposent à son émergence. Je vous propose d'accorder une subvention de 1 000 €.

- **L'Université Lyon 2/ Maison de l'orient et de la Méditerranée (MOM)** organise deux manifestations de portée internationale:

- un colloque sur le thème « **Le médecin initié par l'animal : animaux et médecine dans l'antiquité grecque et latine** ». Ce colloque s'inscrit dans une série de rencontres scientifiques régionales et internationales qui réunissent des chercheurs spécialistes de médecine ancienne dans le monde grec et romain sur des thématiques de pathologie et de médication commune aux hommes et aux animaux dans le monde antique. La subvention proposée est de 200 €.

- un colloque sur le thème « **Le statut du musicien dans la méditerranée ancienne : Egypte, Mésopotamie, Grèce et Rome** » les 4 et 5 Juillet 2008 à Lyon. Cette table ronde internationale sera l'occasion d'aborder, pour la première fois sur la longue durée et dans un cadre géographique large, la manière dont étaient perçus les musiciens dans les sociétés antiques du pourtour méditerranéen afin d'examiner les spécificités, les contacts, les influences réciproques dans la manière de penser le musicien. La question du statut du musicien sera envisagée sous l'angle économique, social et juridique. La subvention proposée est de 1 000 €.

- **L'Université Lumière Lyon 2** organise un colloque international sur le thème « **Modiano, rencontres** ». L'enjeu de ce colloque est de proposer le premier travail collectif de fond sur l'œuvre et le parcours d'un écrivain unanimement salué et cependant rarement étudié. Celui-ci permettra donc, à partir de l'œuvre de Modiano, de faire dialoguer littérature et histoire, roman et images, et de toucher, par là, un très large public. C'est tout le sens de la table-ronde/lecture à la Bibliothèque municipale de Lyon autour de la constitution d'un « mythe Modiano », ainsi que de la projection du film de Louis Malle « Lacombe Lucien » (scénario écrit avec Patrick Modiano), avec le soutien du service culturel de l'Université. L'aide financière sollicitée pour soutenir cette manifestation consacrée à un écrivain de renom est de 300 €.

- **L'Université Jean Moulin Lyon 3/ Centre d'Etudes Constitutionnelles** organise un colloque sur le thème « **Droit et Communication politique** ».

Cette manifestation scientifique d'envergure nationale réunira des spécialistes du droit constitutionnel et du droit électoral qui évoqueront les évolutions récentes et les interrogations soulevées par le droit applicable à la communication électorale. Ce colloque permettra également de mener une réflexion d'ensemble sur la médiatisation politique.

Je vous propose de soutenir cette manifestation par une subvention de 500 €.

- **L'Université Jean Moulin Lyon 3/ Centre d'Etude et de Recherches sur l'Occident Romain (CEROR)** organise un colloque «**Urbanisme et urbanisation en Numidie militaire**» les 7 et 8 Mars 2008. Le programme prévu se situe clairement dans la ligne des projets de recherche du centre d'Etudes et de Recherches sur l'Occident Romain, laboratoire de recherche de Lyon, et permettra de progresser dans une étude pluridisciplinaire mettant en jeu à la fois l'histoire militaire, sociale, religieuse de cette région frontalière de l'Empire romain, située à l'interface entre l'Afrique romanisée et la zone indigène proche du désert. Les spécialistes d'un tel sujet ne sont pas nombreux, et les meilleurs, venus du monde entier, viendront à cette occasion échanger leurs vues et dresser le bilan des acquis récents. Ces échanges et la participation d'une collègue algérienne spécialiste de cette région ne peuvent être que bénéfiques pour les travaux de recherche du CEROR.

La subvention que je vous propose d'attribuer est à hauteur de **500 €**.

- **L'Université Lumière Lyon 2/ Histoire et source des Mondes Antiques** organise un colloque sur le thème «**Les hymnes de la Grèce antique, entre littérature et histoire**» du 19 au 21 juin 2008 à l'Université Lumière Lyon 2 et à l'ENS-LSH.

Cette rencontre scientifique internationale sera en 2008 l'un des événements importants de la vie du laboratoire Hisoma, de la Maison de l'Orient et de la Méditerranée et de la recherche lyonnaise sur l'Antiquité. C'est l'aboutissement d'un travail interdisciplinaire mené depuis plusieurs années au sein de la MOM, elle regroupera une trentaine de savants de différentes disciplines, dont dix-huit étrangers venant d'Europe et des Etats-Unis. Ce sera l'occasion pour les jeunes chercheurs de nouer des contacts fructueux ou de renforcer les liens déjà existants entre nos établissements d'enseignement supérieur et de recherche, l'Université Lumière Lyon 2 et l'ENS-LSH, et des institutions étrangères.

La subvention que je vous propose d'accorder est de **500 €**.

- **L'URFOL / L'Institut National de Recherche Pédagogique (INRP)/ La ligue de l'enseignement/l'Université autonome de Barcelone** ont organisé dernièrement à Lyon des «**rencontres Internationales**» sur le thème «**Histoires, mémoires et transmission de la guerre d'Espagne : Regards croisés**». A l'occasion du 70<sup>ème</sup> anniversaire de la guerre d'Espagne, ces deux jours de débat ont pu mesurer les enjeux liés à la mémoire et à sa transmission. Ils ont permis également de porter un regard croisé d'européen sur des thèmes historiques sensibles. A travers un programme basé sur la rencontre et l'échange, renforcé par une dimension culturelle (exposition, cinéma), les organisateurs ont souhaité contribuer d'une part à un devoir de mémoire et d'autre part à réfléchir sur l'actualité brûlante de la transmission des valeurs de la résistance : éduquer – travailler sur la mémoire pour agir aujourd'hui, et ce, avec un public constitué majoritairement d'enseignants, d'étudiants, de responsables associatifs. Je vous propose d'accorder une somme de : **500 €**. »

Où l'avis de sa Commission Economie – Développement International – NTIC (Nouvelles Technologies d'Information et de Communication) – Université ;

## **DELIBERE**

1 – Les subventions suivantes sont allouées aux organismes et établissements d'enseignement supérieur ci-après :

- L'Université Jean Moulin Lyon 3, pour son colloque sur le thème : « Dire l'amour en Orient et en Occident » du 27 au 29 Mars 2008 : **500 €**

- l'ENS-LSH pour son colloque international sur le thème « Fondamentalisme et littérature » les 29 et 30 Mai 2008 : **500 €**

- L'Université Lumière Lyon 2 pour son colloque sur le thème « Manipuler et Mentir » les 28 et 29 mars 2008 : **500 €**

- Le Centre d'analyse et de Recherches sur le Monde Anglophone de l'Université Lyon 2 et de l'Université Lyon 3 pour sa journée d'étude à Lyon sur la question du Clonage humain le Vendredi 14 Mars 2008 au Théâtre des ateliers : **1 000 €**

- Le Centre de Recherche en Anthropologie (CREA) pour son colloque international « Autour de Clifford Geertz » à l'Université Lumière Lyon 2 : **500 €**

- L'Université Lumière Lyon 2/LARHRA pour son colloque international « Du lexique à l'enquête : les sciences sociales et la pluralité des langues » du 6 au 8 Mars 2008 : **1 000 €**

- L'Université Lumière Lyon 2/MOM pour ses colloques :  
« Le médecin initié par l'animal : animaux et médecine dans l'Antiquité grecque et latine » : **200 €**

« Le statut du musicien dans la méditerranée ancienne : Egypte, Mésopotamie, Grèce, Rome » : **1 000 €**.

- L'Université Lumière Lyon 2 pour son colloque « Modiano, rencontres » : **300 €**

- L'Université Jean Moulin Lyon 3/ Centre d'Etudes constitutionnels pour son colloque « Droit et Communication politique » : **500 €**

- L'Université Jean Moulin Lyon 3/ CEROR pour son colloque « Urbanisme et urbanisation en Numidie militaire » les 7 et 8 Mars 2008 : **500 €**

- L'Université Lumière Lyon 2/ Histoire et source des Mondes Antiques pour son colloque « Les hymnes de la Grèce antique, entre littérature et histoire » du 19 au 21 Juin 2008 à l'Université Lumière Lyon 2 et à l'ENS-LSH : **500 €**

- L'URFOL pour son colloque « Histoires, mémoires et Transmission de la guerre d'Espagne : Regards croisés »: **500 €**

2 - La dépense en résultant, soit **7 500 €** sera prélevée sur les crédits inscrits au budget de l'exercice en cours, service Universités Recherche (code 30020), programme UNIVERSITE, opération SUBCONGR, enveloppe 2008-00386, fonction 23, ligne de crédit 7750, nature comptable 65738.

(Et ont signé les membres présents)

Pour extrait conforme,

Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

P. LAREAL